

GRUPO DIÁLOGO RURAL

GDR El Salvador

Las mujeres son parte de la agenda de las políticas en El Salvador, las cuales apuntan a promover la igualdad de derechos de la mujer urbana y rural.

Recientemente en el foro del Grupo Diálogo Rural se conoció una importante y reveladora investigación que se realizó en seis países latinoamericanos, incluyendo El Salvador, en la cual la protagonista es la mujer rural entre 14 y 35 años de edad.

El principal hallazgo es que estamos frente a una mujer desafiante de su nueva realidad, con un gran potencial para cambiar esquemas históricos, incluso la violencia estructural.

La gran demanda es que los tomadores de decisiones, organismos de cooperación y el Estado, deben re encauzar las políticas públicas de acuerdo a este nuevo perfil de mujer, que dejó atrás la sumisión y ha emprendido una búsqueda de genuinas oportunidades para sí misma, para sus familias, comunidades y territorios.

Daremos más luz a estas nuevas voces de mujeres rurales a propósito de la NO Violencia contra ellas, pero aún más para mostrar el potencial que tienen como gestoras de su propio desarrollo, que de manera voluntaria o involuntaria no habíamos visto.

Por Ileana Gómez, Secretaria Técnica del GDR El Salvador.

OCTUBRE EN GDR EL SALVADOR

Cambio climático y otros factores debilitan territorios rurales

La Fundación Salvadoreña de Investigación sobre Desarrollo y Medio Ambiente (PRISMA) celebró su vigésimo aniversario con un diálogo regional denominado: 'Cambio Climático en Centroamérica, Desafíos para la Gobernanza Territorial'. Durante la primera ponencia magisterial, la coordinadora pro-tempore de Prisma, Susan Kandel, dijo que el fenómeno climatológico en la región ha dejado un saldo de más de 73 millones de dólares en pérdidas desde 2001. ([Ver más](#))



Perfil de la mujer rural joven ha cambiado en Latinoamérica

"Estamos ante el grupo de mujeres rurales jóvenes más preparadas de la historia. Comparadas con sus madres y abuelas, han roto la brecha de educación, incluso versus la de los hombres rurales", ha señalado el Dr. Raúl Hernández Asensio, coordinador del programa Nuevas Trenzas, proyecto que tiene como objetivo analizar el nuevo perfil de la feminidad rural en América Latina. ([Ver más](#))

Mujeres rurales jóvenes y aportes al desarrollo en El Salvador

Un total de 19 de cada cien personas en el área rural salvadoreña son mujeres de entre 14 y 35 años de edad. Además, el 31% de los hogares rurales tienen una mujer joven como jefa de hogar en rol de cónyuges y han tenido mejores oportunidades de acceso a la educación, comparado con sus madres y abuelas. ([Ver más](#))

El Salvador: La pobreza se debe comprender con perspectiva territorial

En el marco del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, integrantes del Grupo Diálogo Rural (GDR) El Salvador, llaman a comprender la dimensión marginación de manera más compleja y con un enfoque territorial, coincidiendo en que este síndrome social continúa afectando gravemente a jóvenes y mujeres, principalmente. ([Ver más](#))

Conservación de suelos, manejo de agua y educación: respuesta al cambio climático

"El 80 por ciento de los suelos de Centroamérica está degradado, lo que le hace una de las regiones más vulnerables en el mundo en relación al cambio climático", dice Paul Hicks coordinador para América Central de la Iniciativa Global del Agua de Catholic Relief Service, entidad integrante del Grupo Diálogo Rural en El Salvador (GDR). ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

Contrapunto – 26 de octubre de 2012

Poca visibilidad para la mujer rural

Solo el 15 por ciento de las mujeres rurales son propietarias de tierras agrícolas. De acuerdo a la Alianza para la Defensa de los Derechos de las Mujeres Rurales el 51 por ciento de la población rural está conformado por mujeres. Y es ese mismo sector de la población el que tiene poca visibilidad en la sociedad salvadoreña. Datos de la Alianza destacan que el 15 por ciento de las mujeres son propietarias de tierras con vocación agrícola, versus el 85 que pertenece a hombres. ([Ver más](#))

Nuevas Trenzas – 26 de octubre de 2012

Entrevista a Ileana Gómez integrante del equipo de Nuevas Trenzas El Salvador

"Los principales hallazgos están vinculados a dos modalidades metodológicas. Los hallazgos incluyen tanto la revisión de estadísticas como la realización de grupos focales en cinco territorios del país. A la hora de definir los hallazgos, estos están más vinculados a las conversaciones que hubo en los grupos focales de mujeres jóvenes. ([Ver más](#))

Contrapunto – 09 de octubre de 2012

Pobreza afecta 40% de hogares en El Salvador

Tasa de desempleo en El Salvador es de 6.8%; sub empleo ronda el 33%. Los datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples realizada por el Ministerio de Economía para 2011, revela que el 40.6% de los hogares en El Salvador viven en pobreza. La zona rural sigue siendo la más afectada por este flagelo. ([Ver más](#))